

ACONTECER CYAD

SEMINARIO VÓRTICES Y BIFURCACIONES

A CARGO DEL Departamento de Síntesis Creativa, continúan teniendo lugar en la División de CyAD (UAM-x) las sesiones del Seminario Vórtices y Bifurcaciones: Caminos alternativos del Diseño. Estas actividades arrancaron el pasado 28 de enero con la presentación del documental de Carlos Hagerman titulado "El patio de mi casa" (una experiencia sobre la transferencias de conocimiento a las comunidades originarias y una historia que nos hace pensar en la increíble posibilidad de transformar la vida a través de la idea de aprender y enseñar). Por otra parte, el 11 de febrero Carlos Marín presentó la conferencia "La arquitectura, un proceso de formación", y en ella habló de la importancia de la multidisciplina desde el punto de vista del diseño. El 25 de febrero Moniek Driesse presentó la conferencia titulada "Micrópolis. Espacios urbanos en transición", donde abordó el tema del enfren-

tamiento de los pequeños espacios dentro de la ciudad ante la creciente escala de las megalópolis; asimismo el 10 de marzo Jorge Morquecho ha hecho lo propio al tratar el tema "Transdisciplina y diseño".

Los trabajos concluirán este 31 de marzo cuando Iñaki Olaizola presente la conferencia "La investigación en diseño. Disciplina, transdisciplina y complejidad".

El Seminario trata de mostrar a estudiantes de la comunidad de CyAD algunas alternativas y caminos para abordar la realidad compleja, y sobre todo permitir que las nuevas generaciones de jóvenes diseñadores (arquitectos, diseñadores industriales, diseñadores gráficos, planificadores territoriales y de otras disciplinas) accedan a otro tipo de experiencias que tocan los temas de diseño así sea de manera tangencial. Las sesiones tienen lugar en el auditorio Tania Larrauri los jueves a las 12:00 horas.



PRESENCIA DE LA DIVISIÓN DE CYAD (UAM-X) EN LA FIL DE MINERÍA 2016



Presentación de *Arquitectura mudéjar en México*.
Francisco Irigoyen, Leonardo Meraz,
Inés Ortiz y Gabriela Gay
Fotografía: Gonzalo Becerra



Presentación de *Debates y estudios de la
movilidad laboral en la Región Centro del País*.
Priscilla Connolly, Julio Guadarrama
y Blanca Ramírez
Fotografía: Libros UAM

EL SÁBADO 27 DE febrero dos exitosas presentaciones tuvieron lugar en la XXXVII Feria Internacional del Libro del Palacio de Minería.

A las 18:00 horas, en el auditorio 5, Gabriela Gay Hernández, Francisco Irigoyen Castillo y Leonardo Meraz Quintana, destacados académicos de nuestra División, coincidieron en consignar la importancia del libro *Arquitectura mudéjar en México: elementos estructurales y compositivos aplicados en la época virreinal*, de la doctora Inés Ortiz Bobadilla, quien asimismo hizo acto de presencia. En cuanto al texto presentado se elogió la

pertinencia de su labor histórico-gráfica y de rescate patrimonial, así como la rigurosidad y amplitud de su investigación, que despunta además hacia un propósito específico de rescate de técnicas y aplicaciones. Durante su intervención, la autora enumeró una abundante cantidad de ejemplos de la arquitectura mudéjar en México, haciendo hincapié en las peculiaridades de estas estructuras, atrayentes y rítmicas, pero, principalmente, funcionales.

Por otra parte, a las 19:00 horas en la Galería de Rectores del recinto que alberga a la feria, tuvo

lugar la presentación del libro *Debates y estudios de la movilidad laboral en la Región Centro del País: alcances y dimensiones desde México*, cuya coordinadora ha sido la doctora Blanca Rebeca Ramírez Velázquez. Los comentaristas, Priscilla Connolly Dietrichsen y Julio Guadarrama García, y la propia coordinadora del volumen, concordaron al enfatizar la relevancia que hoy en día, en aras de la sustentabilidad, adquieren este tipo de estudios, y señalaron además la gran importancia que tiene el dar seguimiento a este tipo de proyectos. ●